



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 120-Arrecife de Lanzarote 11 de Octubre de 1955-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 1—Apartado, 32 Año 11

Trece nuevos periodistas españoles

En la Escuela Oficial de Periodismo, de Madrid, se han desarrollado las pruebas de grado de los alumnos del último curso que se han acogido a la convocatoria de septiembre.

Se presentaron veinte graduados, y de ellos obtuvieron la aprobación los trece señores siguientes: don Pascual Maisterra, don Federico Yoly Hohn, don Jaime Buesa, don Jaime Argerich, doña Carmen Ruiz de Villalobos, don Francisco Tarróg, don José María Moreno, don Juan Guasch, doña Paloma Gómez, don Arturo Bernat, don Antonio Roma y don José Pérez Llorente.

El tribunal examinador fue presidido por el director general de Prensa y de la Escuela, don Juan Aparicio.

EDITORIAL

CARRETERAS

No creemos alejarnos demasiado de la realidad al afirmar que el problema de carreteras afecta actualmente a casi la totalidad de las provincias del territorio patrio. El mal proviene de muchos años atrás y los presupuestos del Estado, pese a sus continuos incrementos, resultan insuficientes para absorber las múltiples necesidades en esta importante rama de las Obras Públicas. Esto lo reconocemos y por ello no pretendemos que de la noche a la mañana Lanzarote se vea cruzada por tres hermosas y bien pavimentadas carreteras, lisas, amplias y relucientes de «pichi», como sería de desear. Pero por la misma razón que no pretendemos realizaciones utópicas, tampoco hemos de tolerar, por muchas explicaciones burocráticas y presupuestarias que se nos den, es que ciertas zonas de nuestras tres principales vías insulares terrestres permanezcan un día más en tan lamentable abandono y calamitoso estado. Porque ya no se trata de unos pavimentos con más o menos cantidad de «pichi», o de unas vías de mayor o menor estrechez,

sino de unas carreteras que a fuerza de un abandono de muchos años están despanzurradas; erizadas de profundos hoyos y desniveles y materialmente regadas de piedras—provinientes del relleno de sus «firmes»—que hacen de ellas un espectáculo aterrador y temible para nuestros conductores y, vergonzante, para los numerosos extranjeros que diariamente las transitan. No hace falta realizar un gran esfuerzo para cerciorarse de esta incuestionable verdad. Visítense, si no, el trozo comprendido entre la peña de Mozaga hasta después de rebasar este pueblo (en la

(Pasa a séptima página)

Interesantes declaraciones del Capitán General del Archipiélago

«La empresa ejemplar que lleva a cabo el hombre de Lanzarote, puede constituir una hermosa lección para todos los españoles.»

Encabezamos este reportaje con las sentidas palabras pronunciadas recientemente por el Capitán General del Archipiélago, don Mohamed Ben Mezian, que son todo un bellissimo canto al sobrehumano esfuerzo y a la hidalguía del trabajador lanzaroteño. Jamás habíamos visto decir tanto, en tan pocas palabras.

Y sentado ya este pequeño preámbulo de obli-

gado reconocimiento a las elogiosas frases que nos dedica el egregio y prestigioso militar, pasemos ahora a transcribir parcialmente el texto de sus interesantes declaraciones a un redactor del diario «La Tarde», de Santa Cruz de Tenerife.

«La personalidad del Caudillo de España es de tal relieve, que no es necesario insistir acerca del ascendiente que tiene en

(Pasa a quinta página)

Más de once millones de pesetas para Canarias en el sorteo extraordinario de la Cruz Roja

A nuestra isla correspondieron setenta y cinco mil

La prensa diaria ha dado ya cuenta detallada de las personas agraciadas en el sorteo extraordinario de la Lotería Nacional a beneficio de la Cruz Roja celebrado el pasado día cinco.

Unos once millones de pesetas que han entrado por la puerta grande, de los que, ocho, han correspondido a Gran Canaria, y tres a Tenerife. También en esta ocasión, Lanzarote ha dado su pellizco a

la veleidosa suerte, arrancándole setenta y cinco mil pesetas en premios, correspondientes a las centenas del «gordo» y segundo, sin contar lo que pueda haber correspondido en la «pedrea». La mayor cantidad—cinco mil pesetas—le ha tocado a don José Arencibia Robayna, que jugaba cinco décimos del núm. 16.368, que compró al vendedor ambulante Isidro Callero Concepción, el «Mudo»,

quien vendió también otros cuatro números premiados con 10 mil pesetas entre ellos el 20.086, repartido en veinte participaciones de cinco pesetas. Todos los billetes premiados pertenecen a la Administración núm. 1 de Arrecife.

El «gordo» de este sorteo extraordinario de la Cruz Roja correspondió a Arrecife hace 15 años—en 1940—siendo su importe de dos millones de pesetas.

(Pasa a séptima página)

CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — Ayer hicieron viaje a Madrid doña Olga Delgado de Hernández y la señorita Gloria Delgado Schwartz.

—En unión de su familia llegó de la capital de España el fiscal del Juzgado Comarcal don Antonio Avila Ariza.

Con su esposa hizo viaje a Tenerife el Juez Comarcal de Arrecife don José Andrés de Lorenzo Cáceres y Cerón.

—Regresó de la Península la señorita María Rosa Schwartz Reguera.

—El viernes hicieron viaje a Las Palmas por vía marítima don Juan Riudavets, don Antonio López, don Vicente Robayna, don Nicolás de Páiz, don Marcelo Barreto, don Ramón Betancort y don Francisco Melián.

—Por vía aérea llegó el sábado de Las Palmas el comerciante don Manuel Guerra Rodríguez.

—Con uno de sus hijos hizo viaje a Las Palmas doña Margarita Corujo de Guadalupe.

—Ayer llegaron de Las Palmas las señoritas María Elena y Gloria Armas Fernández.

NATALICIOS.—Dió a luz una niña la señora esposa de don Francisco Armas Stinga.

—También ha dado a luz una niña la señora esposa de don Manuel de la Hoz Fajardo.

NEGROLOGIA.—En Las Palmas ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos, doña Juliana Mesa Cedrés, que actualmente ejercía su profesión de Maestra Nacional en Gran Canaria.

A toda su familia expresamos el testimonio de nuestra condolencia.

ESTUDIANTES.—En la Universidad de San Fernando ha aprobado el primer año de la carrera de Derecho don Gonzalo Pérez Parrilla.

—Han aprobado en sus respectivos exámenes los siguientes alumnos de la Academia núm. 5: Derecho, la señorita Luz Mari-

na San Ginés; Comercio, las señoritas Olga y María Dolores Hernández; Perito industrial, don Manuel Betancort y don Ricardo Sáenz; Magisterio, la señorita Carmen Hernández, don Maximino Ferrer y don León Betancort; Preuniversitario, don Francisco Betancort, y Reválida, don Francisco Martínez, don Domingo Ortega, don Agustín Cores y don Antonio Martínón.

NUEVA PROFESORA.—Con notas de sobresaliente ha aprobado en el Conservatorio de Música de Santa Cruz de Tenerife el octavo año de la carrera de Piano (último curso) la señorita Marisol Molina Aldana.

AGRADECIMIENTO.—Don Pedro Cerdeña Bethencourt nos ruega hagamos llegar su más expresivo agradecimiento a cuantas personas se han interesado por su salud después de la operación que recientemente sufrió en Barcelona, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente.

Patata irlandesa para el consumo local

Procedente de Belfast entró en el puerto de la Luz el buque sueco «Mimer» que condujo el primer cargamento de patata irlandesa para el consumo de las islas de la provincia.

De estas patatas han sido enviadas a Lanzarote, en la motonave «Concepción Aparisi» que llegó a Arrecife en la tarde del domingo, 120 toneladas contenidas en 2.400 sacos. Estos envíos — según se nos informa — continuarán haciéndose con regularidad. El precio de venta al público es de 2,35 pesetas kilogramo.

También el vaporcito «San Bartolomé» ha entrado en nuestro puerto con un cargamento de más de cien bidones de aceite de oliva.

El próximo sábado llegará a Arrecife el director general de Turismo, duque de Luna

También es probable nos visite el director general de Regiones Devastadas

Para el próximo sábado a las diez y media de la mañana tiene anunciada su llegada a esta ciudad, el director general de Tu-

rismo, Excmo. Sr. D. Mariano de Urzaiz y Silva, duque de Luna. Le acompañan en su viaje a Lanzarote el Jefe de Alojamientos de la citada dirección general, don Enrique Silvela Tordesillas y un arquitecto.

El duque de Luna efectuará aquí diversos estudios relacionados con el turismo, que últimamente ha tomado gran incremento en Lanzarote, debido, en gran parte, al magnífico Parador que en Arrecife inauguró la citada dirección general en 1951, y de cuyos espléndidos y eficientes servicios se hacen eco continuamente las personalidades nacionales y extranjeras que visitan la isla.

También es posible que efectúe un viaje a Canarias el director general de Regiones Devastadas, Excmo. Sr. don José Macián Pérez, quien probablemente visitará Lanzarote.

Fútbol insular

EN HARIA

Juvenil, 3 - Arrecife, 5

CASA

en construcción, se vende en la calle 18 de Julio. Informes: Francisco García Tabares, en la misma calle, núm. 18

PUNTOS DE MEDIAS

se cogen, con moderna máquina eléctrica, en calle Gran Canaria, 18. Informes, Margotita Tabares

Se vende

casa y almacén; facilidades de pago. Informes en la Recaudación de Hacienda.

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Un nuevo éxito de Metro Goldwyn

“NO ME ABANDONES”

Clark Gable y Gene Tierney en un film de absorbentes aventuras que mantienen en suspenso la atención del espectador— Un periodista americano que se enamora de una bailarina— Rescate en Moscú de la novia cautiva

(Tolerada menores)

MIERCOLES (FESTIVO)

A las 4'30 y 7'15

(dos únicas secciones)

Con el estreno de la producción inglesa, espectacular y dinámica

“EL GRITO ACUSADOR”

Por Howard Keel y Valerie Hobson— Dos fugados de presidio... Un matrimonio secuestrado en su propio hogar...

Luchas y escenas de intensa emoción

(Tolerada menores)

Jueves, 7,15 y 10,15

Una conmovedora historia de amor— Una película extraordinaria

“MOMENTO DESESPERADO”

Dirk Bogarde y Mai Zetterling interpretan esta emocionante película desarrollada en el Berlín de hoy

(Tolerada menores)

Sábado a las 10'15

¡El gran acontecimiento del cine español!

AVENTURAS DEL BARBERO DE SEVILLA

Una maravillosa superproducción en Gevacolor con la voz de oro de Luis Mariano y la gracia andaluza de Lolita Sevilla, secundados por Emma Penella, Juan Calvo y Pepe Isbert— Espectacular, y simpática— Humor, música, canciones, “ballets”— Entretenida, agradable y magníficamente interpretada—

(Tolerada menores)

COLABORADORES DE «ANTENA»

Hacia el equipo único lanzaroteño

Por VIRGILIO CABRERA

En mayo de 1947 publicó Luis Jorge en «Canarias Deportiva» una carta abierta dirigida a don Pedro Escartín en la que abogaba por la incorporación del fútbol canario al ámbito nacional, y, días después, paseando por la calle de Triana de la capital de la Provincia con el autor de la expresada carta, le declarábamos nuestro escepticismo y hasta nos reíamos de lo que creíamos una utopía. Y no nos reíamos nosotros solos. Hoy vemos convertido en espléndida realidad cuanto apetecía Luis Jorge en su carta abierta de mayo de 1947.

Decía dicha carta, entre otras cosas no menos jugosas: «Creíamos que la rivalidad de dos equipos en cada isla bastaba para sostener el deporte, pero los acontecimientos últimos no pueden ser más desoladores; no existen jugadores para los cinco clubs de nuestra flamante

«primera división»; los jugadores de alguna valía en seguida marchan a la Península, la situación económica de los clubs es agónica, los equipos han llegado a cobrar por liquidación de un partido 0.75 ptas. ¿cabe más?... «...la unión hace la fuerza, y la dispersión es la ruina inexorable». «Por esto necesitamos un equipo nuestro; con nuestro nombre. Esta es la meta del deporte isleño en estos días, todo lo demás son velones en un funeral no encendidos muy anticipadamente»



ISMAEL

«Los beneficios de la incorporación no hace falta enumerarlos; con saber que tendríamos un gran equipo sin agobios económicos ni de jugadores, que veríamos siempre partidos de gran clase y emoción y que llevaríamos el nombre de la isla a todos los rincones de la patria».

Hasta aquí Luis Jorge, y ahora nosotros decimos: ¿No os parece, aficionados, que la carta está escrita hoy y fechada en Arrecife, sólo cambiando Península por Las Palmas, y Las Palmas por nuestra ciudad? ¿No pensáis lo interesante que sería la visita durante la temporada futbolística de equipos de la calidad de los que nos visitaron el pasado verano? ¿Cabría mayor júbilo para la afición que la noticia de que nuestro equipo puntuase en Las Palmas, repitiéndose la hazaña última del Juventud y elevando el nombre del deporte lanzaroteño en las islas grandes?

Recapacitese detenidamente y sin pasioncillas sobre este interesante tema, que puede ser base de un pujante resurgir de nuestro fútbol con sabrosísimos platos dominicales para el aficionado, y del que volveremos a escribir para aclarar conceptos inexpugnables al parecer, que pueden ser soslayados con buena voluntad y espíritu de sacrificio

Decadencia de la Música

Por ENRIQUE DIAZ-BETHENCOURT

Son las diez de la noche. Conecto la radio y me recuesto cómodamente en un sillón. Al poco rato comienza a oírse, suavemente, música. Conforme se va calentando el aparato, la música va subiendo de tono hasta oírse perfectamente. De improviso la música se interrumpe y un locutor comienza su cantinela publicitaria: ¿Pudesa?, un misterio... cine X, la pantalla de los éxitos... el mejor cigarrillo, «Cantapola»... Desesperado, estiro el brazo izquierdo y cambio de estación. Ahora estoy oyendo otra emisora. El locutor anuncia: Seguidamente oirán ustedes a X en la canción «Así me despido de tí». Empieza el disco. Tras un estrambótico preludeo, al piano, comienza a sonar un estridente cornetín; al autor le parecerá que esto es poco para una despedida y añade unos cacharros raros que arman un jaleo infernal. Por algo los llaman «Baterías». Durante varios minutos lanza, sin compasión, unos sonidos que harían taparse los oídos a los indios más feroces. Sinceramente creo que habría sido mejor que el autor se despidiese «a la francesa».

Concluye la canción y comienza otra. Su título es «Hoja de maíz». Un bronco trombón emite ruidos que parecen provenir de la tripa mayor de un león hambriento. El malhadado cornetín ejecuta unos floreos

inverosímiles. Seguramente su actor quería representar el ruido del viento entre los maizales pero sólo consiguió los chillidos de un perro apaleado.

Las modernas generaciones han convertido a la música en ruido. Hoy día existen muy pocos compositores capaces de crear algo aceptable. Todos se limitan a engrosar la lista interminable de los autores de rumbas, foxtrós, mambos y «bayones»... y demás monsergas por el estilo. No hay originalidad. Antiguamente el componer música estaba reservado a los genios. En nuestros tiempos cualquiera se cree con derecho a atormentar los oídos de las personas sensatas. Pero la desgracia no termina ahí. Los modernos «ruidistas» destrozan impunemente las mejores partituras clásicas convirtiéndolas en desastres rítmicos, y así la «Serenata» del inmortal Schubert queda grotescamente disfrazada por las «habilidades» de un autorcejo cualquiera. La marcha triunfal de «Aída» ha sido transformada en una rumba de lo más burda. De la celebrísima, aunque no clásica, «Cumparrita» se han grabado infinidad de versiones. La última se parece a la original, de la misma manera que un huevo se parece a una castaña.

Hastiado de tanta bulla, pienso en la conveniencia de irme a dormir. Me incorporo, pero una idea pasa por mi mente; vuelvo a alargar el brazo y sintonizo con determinada emisora pues recuerdo que a esta hora suele radiar música selecta. Mis esperanzas se ven confirmadas. En este momento transmiten un programa dedicado a Chopin; lanzo un suspiro de satisfacción y vuel-

(Pasa a última página)

ACADEMIA 5

- INGRESO BACHILLERATO
- INGRESO COMERCIO
- INGRESO MAGISTERIO
- CONTABILIDAD
- CULTURA GENERAL

Informes: D. Fernando Beisty

Academia, núm. 5

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del comunicante

Nuestras calles

Varios vecinos de la calle José Betancort se quejan de las piedras sueltas que existen en algunas zonas de su pavimento, con el consiguiente trastorno para el tráfico de vehículos y peatones por dicha calle. Al mismo tiempo, esas piedras dan un aspecto bastante antiestético a una calle que desemboca en unas de las fachadas del Parador Nacional de Turismo.

Postes que sobran

Anteayer tuvimos ocasión de hablar con un forastero que no visitaba Arrecife desde hace varios años. La ciudad ha progresado mucho—nos dijo. Pero me han llamado desagradablemente la atención esos antiestéticos postes de madera que hay en el solar del parque, que creo sobran, después de la espléndida iluminación de que ahora disfruta la Marina.

Y como ya han cesado las causas que motivaron su instalación, no estaría de más el proceder a su desmontaje.

Piden más luz durante la noche

Seis comunicantes, por diferentes conductos, nos ruegan hagamos llegar a conocimiento de quien corresponda, la gran necesidad que tiene Arrecife de que se le suministre flúido eléctrico, durante la noche, por lo menos hasta las dos o las tres de la madrugada. Se ha dado el caso—asegura uno de ellos—de que al salir de las funciones de cine de la noche apenas queda tiempo para llegar con luz a sus domicilios. Y esto no debe ocurrir ya en una población como Arrecife, al igual que ocurría en tiempos de don Feliciano Mayo, cuando en la población apenas había movimiento. Por otra parte—

agregan—ahora no existen problemas de combustible o motores, ya que la planta eléctrica, con muy buen sentido, suministra corriente a la ciudad durante el día.

—oo—

Felicitación al personal de la Costera

El Centro Regional de Telégrafos de la capital de la Provincia ha recibido una atenta comunicación de la Dirección General de Correos y Telegrafía, en la que se hace constar su satisfacción por la meritoria labor realizada por el personal de la Estación Costera de Radiotelefonía de Arrecife, con motivo del naufragio del vapor español «Guadarrama».

ANTENA se une sinceramente a esta merecidísima felicitación que ahora han recibido de sus superiores el jefe y funcionarios de la citada Costera, pues también a nosotros se nos dió toda clase de facilidades y se nos prodigaron muchas atenciones para la mayor eficacia de nuestra labor informativa en tan destacado suceso de interés nacional.

Solicitan desde Valladolid ajos de Canarias

La empresa Maran, S. L. apartado 306, de la capital vallisoletana ha dirigido una comunicación a cierta entidad oficial de Las Palmas en la que se interesan por la compra de ajos cultivados en nuestras islas. Lo que nos complace en poner en conocimiento de agricultores y exportadores por si estimasen interesante la oferta.

Barcos peninsulares en el puerto

Nuestro puerto ha registrado últimamente un notable movimiento, especialmente de vapores pesqueros de las flotas andaluza y alicantina que ca-

da vez visitan Arrecife con mayor frecuencia para efectuar operaciones de aprovisionamiento. En los pasados días han arribado unas quince unidades, entre los que figuran los «trawlers» españoles «Mídomar» y «Santiago Rusiñol», que se aprovisionaron de fuel-oil, hielo, agua y víveres.

Tenemos entendido que la fábrica de hielo de la empresa Betancort y Coll tiene en proyecto la ampliación de sus cámaras frigoríficas, para atender así a estos numerosos barcos, así como a los de la flota insular, que actualmente se dedican a la captura de tasarte.

«Tiempo», nuevo periódico de las islas

En Las Palmas de Gran

Canaria y Santa Cruz de Tenerife ha comenzado a publicarse un nuevo semanario gráfico que lleva el nombre de «tiempo», bajo la dirección del periodista Luis del Real Barragán.

En su primer número, primorosamente editado y con buena distribución del material, aparecen interesantes artículos debidos a las plumas de Luis Alvarez Cruz, Martín Moreno, Víctor Doreste, Andrés Hernández Navarro, Daniel Flotats, etc, así como un valioso lote de fotografías, que hacen de «tiempo» una publicación de estimable valor e interés informativo.

Al nuevo colega le deseamos toda clase de éxitos y prosperidades.

PRECIO DE ARTICULOS ALIMENTICIOS

DON JOSE RAMIREZ CERDA, ALCALDE DELEGADO LOCAL DE ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES DE ARRECIFE

HACE SABER: Que según me comunica el Ilmo. Sr. Delegado del Gobierno en esta isla, los precios que han de regir en el presente mes de octubre, de los artículos que se indican, son los siguientes:

| ARTICULOS | Precio V.M. | Precio V. P. |
|--|-------------|--------------|
| ACEITE: Arrecife, 14,30 ptas más los impuestos de 0,228 ptas. Cabildo y 0'0456 Arbitrios municipales. | | 14'55 L. |
| AZUCAR: Precio único en toda la Provincia, 5'75 ptas más al impuesto de 0'304 ptas Cabildo y 0'10ptas transportes | 5'75 | 6'15 K |
| ARROZ C.A.T.: Precio único en toda la Provincia, 6'00 ptas, más impuesto de 0'24 ptas Cabildo y 0'02 ptas Ayuntamiento | 6'00 | 6'25 " |
| CAFE: Café de importación: Está en régimen de libertad de precio. Café de Guinea: precio único en toda la Provincia, 40 233 ptas más el 10 por 100 impuesto municipal de Consumo de Lujo | 40'85 | 44'30 " |
| GOFIO MAIZ: Precio único en toda la Provincia | | 3'45 " |
| MAIZ EN GRANO: Precio único en toda la Provincia | 2 40 | 2'59 " |
| PAN de Frama: Pieza de 1 000 gramos | 5'00 | |
| " " 500 " | 2'60 | |
| " " 250 " | 1'55 | |
| PAN candeal, " 1.000 " | 5'35 | |
| " " 500 " | 2'80 | |
| " " 250 " | 1'65 | |

Lo que se hace público para conocimiento de los Almacénistas, Comercios detallistas y público en general. Arrecife, 5 de octubre de 1955

MOTOCICLETA MARCA EXTRANJERA

de 3 y medio H. P., se vende, recién reparada. Para informes en esta Redacción

Interesantes declaraciones...

(Viene de primera página)

el ámbito nacional y de la repercusión de sus decisiones en el internacional.

En el curso de mi carrera he tenido con el Generalísimo muchos contactos; el primero en 1921, siendo él comandante y yo teniente, y sería prolijo el hacer referencia a situaciones que exigirían más espacio de lo que corresponde a la difusión que va a hacerse de esta pregunta. Como anécdota fundamental que se puede citar es que la nota optimista en cualquier operación de guerra la daba el Caudillo, pues su sola presencia y el hecho de que estaba con las tropas, infundía ánimos a los que estaban bajo su mando. Haber servido bajo sus órdenes ha sido un don excepcionalmente grato a un soldado.

—¿...?

—Sólo el hecho de haber sido desde estas islas desde donde marchó a Marruecos para hacerse cargo del ejército que hubo de liberar a España, establece un nexo firme y perenne entre la personalidad del Jefe del Estado y el Archipiélago.

—¿...?

—Me ha producido una gran impresión lo que conozco de las islas, que es lo que puede esperar todo aquel que ha oído hablar de sus bellezas naturales y de las dotes de sus habitantes.

Ahora bien, hay mucho que hacer en ellas, y aunque el Caudillo y su Gobierno tratan de realizar todos los esfuerzos que están a su alcance para ayudar al Archipiélago en todos sus aspectos, es necesario poner a contribución la capacidad de trabajo, el tesón y toda la energía que el pueblo canario ha demostrado a lo largo de tantos años. Han de buscarse nuevas fuentes de riqueza en la tierra y en el mar, que es un filón inagotable. No hay que perder de vista que aunque el Archipiélago está dotado de un espléndido

marco natural, no hay riqueza en él si no es con el esfuerzo continuado, luchando con la Naturaleza, lo que es un ejemplo todas las islas. Entre ellas, Lanzarote, donde el hombre ha tenido que llevar a cabo una empresa ejemplar, puede constituir una hermosa lección para todos los españoles».

Doscientos...

(Viene de sexta página)

tes en la historia para construir gigantescas obras públicas. En diciembre del año pasado, para conmemorar su ascensión a la Jefatura del Estado, se pasó seis días presidiendo actos de inauguración de carreteras, viviendas, hospitales, puentes, servicios telefónicos y botaduras de barcos, obras todas ellas realizadas en un año con un coste de más de 500 millones de dólares.

Los venezolanos tienen con razón, la mentalidad de nuevos ricos, y dan la impresión de no preguntar nunca cuanto les va a costar lo que desean, bien sea un Cadillac, un abrigo de visón, un aparato de televisión, o bien sea el nuevo Campo de Tiro, que es el más completo del mundo y que les costó 6 millones de dólares, el edificio del Club Militar, que costó 3 millones de dólares, o la Ciudad Universitaria, que es una de las más modernas del mundo. Ahora tienen en proyecto de construir un funicular desde Caracas a la cumbre de un monte próximo, para que desde allí se pueda contemplar un panorama maravilloso. El proyecto costará varios millones de dólares, pero eso es lo de menos.

¿Quién no pensaría y actuaría del mismo modo en una situación semejante?

SUCESOS DE LA SEMANA

«Maromas» en el puerto de los Mármoles Una de ellas pasó junto al buzo cuando éste trabajaba a trece metros de profundidad

Cuando días pasados se encontraba colocando bloques de hormigón en el nuevo muelle de Los Mármoles, a 13 metros de profundidad, el buzo Domingo Perdomo González, de 40 años, natural de Haría, observó que a unos dos metros del lugar donde se encontraba—en dirección a la superficie—se movía un voluminoso pez—con dos ganchos cruzados en su boca—que medía unos cuatro metros, aproximadamente, de extremo a extremo de las aletas. El buzo se detuvo unos segundos esperando algún ataque del pez, pero éste siguió su marcha sin acometerle. En seguida dió la señal de alarma siendo izado a la superficie por el personal de la embarcación auxiliar. El animal también subió a la superficie, ocasión que fué aprovechada por la tripulación de la lancha para lanzarle un «bichero» que quedó fuertemente clavado en el cuerpo del pez, sumergiéndose después y emprendiendo veloz carrera. Los marineros, valiéndose de un mirafondos, contemplaron la vertiginosa huida del animal, bajo las aguas, con el «bichero» clavado.

Al día siguiente y cuando el buzo se encontraba colocando sacos de hormigón le avisaron urgentemente desde la embarcación, pues, junto a ésta, pasó otro pez de parecidas características, pero de menor tamaño, al que no lograron hacerle ningún impacto. El hecho se produjo días después, con análogos resultados. En vista de la frecuencia con que vienen registrándose estas apariciones en la bahía de Los Mármoles, el personal de la lancha auxiliar se han provisto de arpones para intentar cazarlos.

El buzo Domingo Perdomo asegura que se trata de peces de los aquí conocidos con el nombre de «maromas».

El hecho se produjo días después, con análogos resultados. En vista de la frecuencia con que vienen registrándose estas apariciones en la bahía de Los Mármoles, el personal de la lancha auxiliar se han provisto de arpones para intentar cazarlos.

Varias personas con síntomas de intoxicación

Por el doctor don Francisco Padrón Viñas han sido asistidos tres vecinos de El Lomo, una madre y sus dos hijas, que presentaban gastroenteritis aguda como consecuencia, al parecer, de haber ingerido pescado en mal estado del llamado «corihuelo». Los tres enfermos han mejorado notablemente.

También días pasados sufrieron intoxicaciones dos vecinos de Tinajo por comer sardinas de lata en malas condiciones. El estado de uno de ellos fué calificado de grave aunque ya ha experimentado, bastante mejoría.

Nueva droga...

(Viene de sexta página)

jar la presión sanguínea y aliviar los síndromes nerviosos.

La citada información termina diciendo que los doctores Huffmann y Kampbell se «sorprendieron» de tan rápida y eficaz acción del compuesto añadiendo que «además de observar un descenso considerable en la presión de los pacientes tratados con la nueva droga hemos comprobado también un alivio de las dolencias nerviosas».

Dichos científicos han manifestado su creencia de que los nuevos compuestos logran vastos resultados al actuar como un anestésico en el interior del cerebro logrando en consecuencia calmar las excitaciones del paciente mental.

Planchas eléctricas muy económicas

ELECTRO RETANA

LOS REPORTAJES DE HOY

Nueva droga para combatir la presión arterial Satisfactorios resultados se obtuvieron en la primera prueba

OKLAHOMA CITY.—El órgano de la Asociación Médica del estado de Oklahoma ha informado del descubrimiento reciente de una nueva droga destinada al alivio de los enfermos que padecen hipertensión y que actuará en forma semejante a como la insulina actúa beneficiosamente en los casos de diabetes.

Los médicos de la Fundación de Investigación Médica de Oklahoma han descrito la nueva droga como un compuesto esteroide, informando que estaban estudiando la creación de otro compuesto nuevo y «mucho más eficaz que el primero» cuyo destino será peculiarmente valioso en el tratamiento de la hipertensión, de las enfermedades mentales y de la alta presión arterial.

El artículo citado anteriormente ha sido escrito por el Dr. Max Huffmann, jefe de la Sección de Química Orgánica de la Fundación y por el Dr. Coyne Cambell, uno de los psiquiatras de dicha institución.

Los experimentos realizados hasta ahora por la primera droga, que es conocida en el mundo farmacéutico bajo el nombre de 352 B, han demostrado que era posible mediante ella reducir las acciones anormales del corazón disminuyendo con esto la presión arterial.

Del grupo de seis personas en las que se experimentó la nueva droga, todas con presiones arteriales anormales, la totalidad recobró la presión normal, o incluso inferior a la normal, al cabo de unas pocas horas de comenzado el tratamiento.

La administración del nuevo medicamento es por

la vía oral y los especialistas consideran que los pacientes deberán ingerirla diariamente, lo mismo que los diabéticos deben inyectarse también todos los días insulina. El compuesto en cuestión puede fabricarse partiendo del ñame mejicano o del colesterol, sustancia grasa extraída de los animales.

El segundo esteroide, el 662 B, sólo fué mencionado escuetamente. No obstante, se espera una información más completa dentro de unas semanas, y, como decíamos, se dice que su poder es superior que el del 352-B para ba-

(Pasa a quinta página)

Se ha autorizado la instalación de surtidores públicos de vino en Barcelona Para evitar su adulteración

BARCELONA.—Los organismos del Estado ya han otorgado su autorización para que se instalen en Barcelona los primeros surtidores públicos de vino, faltando únicamente para su entrada en funcionamiento que el Ayuntamiento conceda la oportuna licencia. El proyecto data de unos dos años, pero ha habido que vencer uno tras otro numerosos obstáculos, muchos de ellos en relación con múltiples intereses creados.

Los surtidores de vino se instalarán en los comercios de ultramarinos y venta de comestibles en general, funcionando bajo el riguroso control de la Cooperativa vitivinícola del Panadés, actuando el comercio como comisionista, pero sin intervenir en absoluto en lo que atañe a la calidad y precios de los vinos. Se considera

Doscientos sesenta millones de dólares invirtió Venezuela en sus compras a los E.E. U.U. en el primer semestre de 1954 Los millonarios venezolanos son más ricos que los europeos

CARACAS.—Se ha hablado en otras oportunidades de lo que significa el petróleo para Venezuela y de cómo por obra y gracia del petróleo este país es hoy uno de los más prósperos y ricos del mundo.

En Caracas nada falta. En los comercios se pueden encontrar las telas y vestidos más caros y mejores del mundo, toda clase de productos alimenticios y de máquinas, utensilios y aparatos fabricados por el ingenio del hombre. Venezuela desco-

noce lo que significa la escasez de dólares o de divisas y los cupos de importación. Aquí no hay dificultad de comprar el último modelo de las heladeras, los aparatos de televisión o los coches norteamericanos.

El petróleo es la varita mágica que ha realizado el milagro — ¿de qué otra forma lo calificaría usted? — de que Venezuela ocupe el quinto lugar en la lista de los países consumidores de productos norteamericanos de exportación. Piénsese que esta República tiene solamente cinco millones de habitantes y entonces se podrá tener una ligera idea de cómo los bolsillos de los hombres de negocios de Caracas están rebosantes de dólares y cada uno de ellos tiene mucho más dólares de los que pueden reunir docenas o quizás centenares de europeos.

El año 1953 Venezuela importó de los Estados Unidos artículos por un valor superior a los 500 millones de dólares, y en los seis primeros meses del año 1954 gastó la suma de 260 millones de dólares, o sea más que lo que gasta en un año cualquier país hispanoamericano, con excepción de Méjico. Claro que Méjico tiene 28 millones de habitantes, mientras que Venezuela sólo llega a los 5 millones y medio, como acabamos de decir.

Yo creo que no hay gobierno en el mundo que encuentre sus arcas tan repletas y tenga por delante tan amplios horizontes para sus realizaciones. El Presidente Pérez Jiménez está aprovechando esta coyuntura sin precedentes

(Pasa a quinta página)

que la aparición de los surtidores de vino será el primer golpe de importancia recibido por los vinos químicos, que causan estragos en el organismo humano y arruinan a los viticultores. Se pone de relieve que hace cien años entraba más vino natural en Barcelona que en la actualidad, lo que evidencia el volumen colosal del fraude.

La Cooperativa vitivinícola del Panadés concentrará su mayor interés en organizar directamente los envíos, entrada y venta de los caldos en Barcelona sin intermediarios interesados de ninguna clase, porque considera que solamente de esta forma podrá impedirse la adulteración de los vinos, que frecuentemente degenera en la fabricación de vinos sintéticos.

Fuerteventura no ha podido satisfacer sus aspiraciones deportivas

Por falta de estadio y de organismos rectores del fútbol

El presidente del C. D. Herbania habla para «ANTENA»

Durante la reciente estancia en Fuerteventura del combinado local Unión Vega-Puntilla hemos tenido ocasión de conversar brevemente con el presidente del C. D. Herbania de

Más de once...

(Viene de primera página) tas. Fué distribuido por el vendedor ambulante Teófilo Betancort «el Manco», que lo adquirió en la Administración núm. 6, de Las Palmas, del señor Miranda Talavera, que ha vuelto a «picar» en esta ocasión ofreciendo este nuevo «gordo» de ahora: el 44.686.

El número fué distribuido por el vendedor ambulante Demetrio Betancort que tiene como «zona de acción» la plaza del Mercado de Las Palmas. Dió cuatro décimos a don Antonio Ruano, de la casa Miller, quien sólo se quedó con cincuenta pesetas, repartiendo el resto en al pequeñas participaciones personal de la empresa. Otro décimo lo adquirió un tal Enrique el de la Pescadería, quien cedió 25 pesetas a una vendedora de pescado, la que aseguró un puntapié a la caja de mercancía cuando supo que le habían tocado 75 mil ptas. También sabemos que otro décimo fué adquirido por José Alemán Huertas, chofer de la Patronal de Guaguas.

La Administración núm. 6, de Las Palmas vendió también veintidós números de la correlativa del «gordo» y las dos aproximaciones, premiada cada una con 75 mil ptas.

El segundo premio, 12 519, «cayó» en Tenerife y fué vendido en la Administración núm. 2, de don Alberto Martín, ignorándose hasta el momento de ofrecer esta información quienes son las personas agraciadas.

la isla hermana, señor Peñate, quien en el poco tiempo que lleva dirigiendo el histórico club majoreño ha realizado una estupenda labor deportiva, junto a sus infatigables compañeros de Directiva.

Esto fué lo que poco más o menos nos dijo el señor Peñate en la terraza de la sociedad «El Porvenir», de Puerto de Cabras —¿Cómo se desenvuelve el fútbol en Fuerteventura?

—Mal. Mientras no tengamos Delegación Insular poco podemos hacer.

—¿Es éste el único problema? —Es uno de tantos. Quizá sea el principal, pues una vez que la tuviéramos ya podríamos encauzar los restantes, tales como fichas de jugadores, calendario de Liga, etc.

—¿Cuántos clubs de fútbol existen en Fuerteventura?

—Cuatro: U. Puerto, Gran Tarajal, Antigua y C. D. Herbania.

—¿Cuentan con buenos jugadores?

—Pues, sí. Sobre todo el Herbania. Como tenemos cerca los pabellones militares, siempre hay algún jugador prestando el servicio militar que nos interesa, y claro, en seguida lo enrolamos en nuestras filas. En este momento tenemos fichados a cinco que, como habrás visto en este último partido contra el combinado lanzaroteño, no son «mancos» jugando al fútbol.

—Efectivamente Peñate, lo hemos podido observar, y sobre todo hemos visto al interior derecho... Víctor, creo que se llama, ¿de dónde procede este chico?

—Procede de La Felguera, club que milita actualmente en la segunda División nacional, y no sólo es nuestro primer puntal, sino que hace además de preparador.

—¿Cómo marchan las obras del campo?

—Completamente paralizadas.

—¿A qué es debido?

—A falta de medios económicos.

—¿Itenis en este sentido ayuda oficial?

—Verás. En un principio, y por don José García Hernández que fué Gobernador civil de la Provincia, y que tan gratos recuerdos dejó entre nosotros, nos fué concedida una subvención de 100 mil ptas, las cuales las empleamos para mejorar el terreno de juego, y para comenzar el cierre del campo. Esta cantidad resultó insuficiente, pues si bien se comenzaron las obras, al acabarse el dinero, tuvimos que paralizarlas.

—Después de esta cantidad. ¿No habéis recibido ayuda material u ofrecimientos en este

sentido?

—Ayuda material, ninguna. Esperanzas y ofrecimientos, bastantes. Pero tú bien sabes que de esperanzas se vive, y nosotros esperamos que algún día vuelvan a acordarse que aquí, en Fuerteventura, existen una afición y unos jugadores dignos de tenerse en cuenta por nuestros rectores del fútbol, cosa que parecen haber olvidado, ya que repetidamente hemos cursado escritos a la Federación Regional en este sentido, y últimamente ni siquiera se han dignado contestarnos.

—A pesar de que en el combinado que vino a Fuerteventura no figuraban elementos del campeón, Juventud y subcampeón, Lanzarote ¿te gustó nuestra gente?

—Francamente, no esperaba encontrarlos tan bien. Nunca había visto jugar a equinos de Lanzarote pero veo que juegan bien, a base de pases cortos y rápidos, sin carecer de técnica.

—¿Por qué vuestro triunfo del primer partido?

—Creo que fuimos superiores. El Herbania posee actualmente un buen conjunto, con cinco elementos magníficos: Víctor, Domingo, del Telde; y otros 3 que proceden de segunda regional. Con vistas a estos partidos nos habíamos preparado intensamente, poniendo mucho corazón en la pelea. En una palabra que jugamos y ganamos bien.

Agradecemos las manifestaciones al gran deportista señor Peñate y le expresamos en nombre de la afición de Lanzarote el más efusivo reconocimiento por tantas y tantas atenciones y amabilidades que recibieron nuestros jugadores en la simpática ciudad de Puerto de Cabras.

PEDRO SCHWARTZ

PERDIDA

de un albornoz y bañador tipo «meyba» en el trayecto Playa Honda-Arrecife.

Se gratificará a quien los entregue en León y Castillo, 22

CARRETERAS

(Viene de primera página) del Centro); el tramo Mácher-Uga (en la del Sur) y el trayecto comprendido entre los cruces de Tahiche y Teseguite (en la del Norte). Es algo como para no poder describirse. Sabemos de muchos coches ligeros que vienen sufriendo frecuentes averías, con la consiguiente repercusión económica para sus dueños y hasta el consiguiente peligro de seguridad para sus pasajeros. Y sabemos también de algunos conductores de camionetas pesadas que se han visto en el ineludible trance de tener que utilizar caminos vecinales para no correr la aventura de deslizar sus vehículos por nuestras «principales» vías. ¿Para qué pagamos impuestos por «conservación de carreteras»? repiten con frecuencia los choferes. Porque han pasado meses y meses y todavía siguen campeando a lo largo y ancho de nuestras vías, hoyos, piedras y baches, a granel.

Bien es verdad que la Junta Administrativa de Carreteras se ve imposibilitada para atender cumplidamente las muchas necesidades que en este sentido tienen las carreteras de las tres islas, hecho éste que se ha agravado por la circunstancia de que el nuevo incremento en sus asignaciones que ahora le ha concedido el ministerio sólo podrá disfrutarse a partir del próximo año. Pero esto no puede ni debe ser obstáculo para que de alguna forma, y con la mayor urgencia, las zonas en peor estado sean sometidas al rápido arreglo y mejoramiento que necesitan.

Lea 'ANTENA'

Academia de Música

Se pone en conocimiento de todo el que desee asistir al nuevo curso de Música, que comenzó el 1 de octubre, que puede matricularse en la Academia hasta el día 30 del presente mes. Número limitado de alumnos—Matrícula gratuita

Decadencia de...

(Viene de tercera página)

vo a tumbarme en el sillón. Las notas lentas de la «Marcha Fúnebre» llegan a mis oídos. Mi sentido se va embobando. Sólo permanecen atentos el oído y la imaginación. Me siento transportado a un mundo ideal donde todo es paz y quietud. Los sucesivos compases dejan grabados en mi ser la alegre melancolía de la obra.

Parecen describir la sonrisa triste de un hombre que soporta la resignación; los mayores dolores.

A la marcha fúnebre sigue un vals pletórico de vivacidad. Las notas agudas del piano saltan y brincan jovialmente en una sonora cascada de mágico ensueño, y una sensación de felicidad y bienestar asoma a mis labios.

El programa, breve por desgracia, se cierra con una Polonesa. Parece increíble que de una naturaleza enfermiza, como era la de Chopín, puedan brotar estos aires marciales y estos briosos compases. La interpretación impecable corre a cargo de Rubinstein. Su mano izquierda, finge, con plena exactitud, el fragor de una batalla; una sucesión de bizarros guerreros parecen desfilar ante mi vista.

Toda dicha tiene su fin. También lo tuvo el programa selecto. Después de estas obras prodigiosas oímos una serie de modernas canciones exóti-

cas. Además de malas, están cantadas por un seudo tenor con voz de sueño. Es el contraste entre lo sublime y lo vulgar.

El mundo actual, con sus prodigiosos adelantos en todos los campos de la técnica, ha perdido el gusto musical y artístico. La afición a la Música clásica desaparece de un modo alarmante. Chopin con sus vals, mazurcas y estudios; Mozart con sus sonatas y conciertos; Beethoven con sus sonatas y sinfonías; Wagner con sus óperas; Liszt con sus rapsodias; Faya y nuestros grandes valores con sus clásicas partituras de un singular sabor español; todos éstos y tantos otros se ven relegados al olvido. En su lugar se alza una pléyade chabacana de pésimos autores, a quienes el vulgo aplaude y celebra.

Frete a estos autores y sus «creaciones» no cabe otro recurso que lo que voy a hacer ahora. Irme a dormir. Es preferible apagar la radio con ademán de malhumor que aguantar indefenso las estupideces de la «música» moderna. No lo pongo con mayúscula porque creo que hago demasiado con llamarla así. Lo que actualmente oye la mayoría de la gente no es sino lo que al Diccionario de la Lengua Española señala con una sola palabra: «Ruido».

COSAS DE LA VIDA

Un joven deportista canario pretende recorrer las siete islas a pie

Hace unos días y bajo el patrocinio del semanario «Guiniguada», de Las Palmas, el joven Ignacio García Guerra dió la vuelta, a pie, a la isla de Gran Canaria. En vista del éxito alcanzado por el deportista y el semanario, el club a que pertenece García Guerra, el Racing, ha solicitado permiso de

la Federación para efectuar la vuelta a las siete islas. Una vez lograda la autorización y el apoyo de las autoridades, el joven deportista grancanario iniciará esta larga y aventurada prueba, que también será patrocinada por el semanario de referencia.

Se hizo el muerto para comprobar si era sincero el cariño de sus convecinos

LA SOLANA (Ciudad Real).—Con motivo de la información aparecida sobre un señor de Lanzarote que tenía construido su ataúd desde hace tiempo, se ha recordado la jocosa y macabra historia de un vecino de esta villa, Alfonso Tirado, ya fallecido, el cual tenía un extraordinario sentido del humor.

Poseía en su casa una vieja y enorme arca, con la que decidió fabricarse su propio féretro. Ya construida la caja mortuoria, se le ocurrió experimentar cómo sería el duelo de sus deudos y vecinos cuando dejara de existir, y decidió «morirse» para comprobarlo, poniéndose

de acuerdo a tal fin con su esposa, que poseía también una gran templanza de ánimo.

Preparados todos los detalles propios del caso, esperó la reacción de familiares y amigos, que acudieron en gran número, pues el bromista, dotado de excelentes cualidades, era muy estimado por sus convecinos. Satisfecho por la compasión que inspiraba su ausencia del mundo de los vivos, retornó a éste, incorporándose en la caja. Todos los reunidos allí fueron presa de una gran impresión, y llenos de pánico abandonaron la vivienda atropelladamente.

Ganó un campeonato internacional de Mecanografía con 554 pulsaciones por minuto

MONACO.—Alemania ha ganado los primeros premios en el I Campeonato Internacional de Mecanografía. La señorita Lore Alt, de Stuttgart, ha ganado el gran premio, con 544 pulsaciones (unas 109 palabras) por minuto. Sacó una ventaja de cuatro pulsaciones a su compatriota Margot Gramer, de Waiblingen.

En la competición de precisión, la señorita Anne Friess, de Stuttgart, hizo un sólo error en 1.863 pulsaciones, con gran ventaja sobre la más cercana de sus adversarias, la señorita Charlotta Schaller,

de Nuremberg, que hizo un error en 1.302 pulsaciones.

Máquina de escribir para ciegos y mancos

HANNOVER (Alemania) Una máquina de escribir especial para ciegos y mancos ha sido inventada por Hugo Brenner.

La máquina se acciona por medio de llaves que suben a diferentes niveles y que pueden ser movidos con los muñones por los mancos. Brenner tiene esta incapacidad y dice que puede conseguirse una velocidad de 120 pulsaciones por minuto.

COLEGIO CISNEROS

Legalmente autorizado

Centro General de Enseñanza

Brasil, 11. (La Puntilla)

Anuncios luminosos

Electro RETANA